

# Mise en consultation de la plateforme programmatique des Écologistes.

## *Exposé des motifs*

Un vaste travail des forces vives de notre mouvement a été organisé ces derniers mois afin de bâtir une plateforme programmatique nationale solide pour le mouvement.

Commissions thématiques, parlementaires, maires, élu·e·s, cadres locaux et nationaux, salarié.es en charge du projet, ont pu participer, sous la direction du secrétariat national adjoint, à l'élaboration de ce socle programmatique contenant plus de **500 propositions** concrètes qui peuvent être mises en œuvre par un gouvernement écologiste ou à défaut servir de base de négociation pour des accords entre les forces écologistes et de gauche dans le cadre d'une campagne électorale. Ce socle permet par ailleurs à chaque militant.e de connaître les positions du parti sur l'ensemble des thèmes politiques présents dans le débat public.

Outre le travail précité, la construction du document s'est appuyée sur les motions thématiques adoptées en conseil fédéral, les programmes des campagnes présidentielles de 2022 et européennes de 2024, ainsi que les accords programmatiques co-construits par le parti (NUPES et NFP). Une attention particulière a été portée aux cahiers de doléances des Gilets Jaunes; elle continuera d'irriguer les travaux de consultation.

Le travail régulier que nous menons avec le monde associatif, syndical et de nombreux experts de nos partenaires extérieur·e·s a aussi permis à certaines propositions issues du monde associatif ou de la société civile d'être intégrées dans ce programme.

Nous avons choisi de l'organiser en 4 parties :

- « **Une prospérité écologique** » donnant à voir les propositions concrètes que nous portons pour protéger la nature et le vivant, reprendre le contrôle de notre économie mais aussi améliorer les conditions des travailleuses et travailleurs.
- « **Une nation juste et solidaire** », contenant nos propositions pour passer à une sécurité sociale écologiste, comment faire de la jeunesse une priorité de nos politiques publiques et notre vision des débats de justice et de sécurité.
- « **Une société d'émancipation et de liberté** », où la culture, la démocratie l'égalité des territoires irriguent notre vision.
- « **Une Europe démocratique dans un monde de paix** », notre vision géopolitique d'une écologie au service de la paix, d'une Europe fédérale portée par diplomatie post-coloniale et féministe.

Pour que cette proposition programmatique puisse vivre politiquement en dehors des seuls cercles internes, il importe maintenant de donner la possibilité aux membres, soutiens et plus largement à toutes celles et ceux pouvant se reconnaître dans le projet de rupture de l'écologie politique d'y participer, de donner son avis, de proposer et de faire remonter des priorités, voire de suggérer des ajouts des modifications ou d'apporter des précisions et/ou des nuances.

Dans ce sens, une grande consultation sur le programme des écologistes sera ouverte à partir du 16 décembre 2025 pour se tenir jusqu'à l'été. Les priorités programmatiques, au-delà de la consultation, feront l'objet d'une concertation spécifique avec le Conseil Fédéral dont les modalités seront définies en Bureau politique.

## MOTION

- Le Conseil fédéral se félicite du travail déjà mené par le Comité de pilotage du projet pour la construction d'une plateforme programmatique nationale.
- Il décide de lancer une grande enquête populaire en permettant à toutes celles et ceux qui se reconnaissent dans le projet des écologistes de participer à l'amélioration de ce socle programmatique grâce à un site participatif en ligne.
- Ce site participatif permettra notamment à chacun.e de voter sur une proposition (vote pour / contre / mitigé), de proposer des amendements ou de formuler de nouvelles propositions.
- Un travail particulier sera également mené avec les organisations de la société civile lors du premier trimestre 2026, dans le cadre de rendez-vous bilatéraux qui permettront de présenter la démarche et d'engager les organisations rencontrées (et ses membres) à venir enrichir les parties du socle programmatique qui les concernent.
- Une stratégie et des outils spécifiques seront également proposés après les élections municipales pour permettre aux groupes locaux de faire connaître la démarche de consultation au-delà des cercles de nos sympathisants, et à des webinaires nationaux thématiques d'être organisés pour exposer et mettre en débat nos propositions.
- Le comité de Pilotage du Projet continue de superviser les travaux et présentera les moyens et la méthode définie pour l'animation et la restitution. Une synthèse de l'ensemble de la démarche sera proposée par le Bureau politique à l'occasion du Conseil fédéral de juin, à qui reviendra le soin d'amender et d'adopter la version finale de la plateforme programmatique.

Unanimité moins 8 blancs

## Annexe

- Le lien de la plateforme programmatique en travail :

[https://docs.google.com/document/d/1zX\\_Khh65yYPKYULUiR0wDFuTnX2DPUjs195CQezEvCI/edit?tab=t.0#heading=h.mpdxbkkawksl](https://docs.google.com/document/d/1zX_Khh65yYPKYULUiR0wDFuTnX2DPUjs195CQezEvCI/edit?tab=t.0#heading=h.mpdxbkkawksl)